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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 03.05.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Proseguimento discussione Regolamento strutture sportive; 
3) Varie ed eventuali.                                           

 
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 

Daniele Del Nero, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Massimiliano Bernardi. 
Alla seduta presenzia il funzionario Antonio Fiorani. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il consigliere Bottici, tra le varie ed eventuali all’ordine del giorno, chiede di aprire la 

discussione sul marmo, in particolare sulla recente deliberazione di G.C. annullata senza alcun 
passaggio in Commissione ed evidenzia come sul tema delle tariffe, stringente e dibattuto, non 
siano state convocate delle sedute, nonostante i diversi solleciti fatti. Bottici reputa scorretto, da un 
punto di vista politico, non discutere su una tematica così importante e precisa che, nella seduta 
del Consiglio Comunale del 21 marzo 2018, è stato posto un quesito al Sindaco, per il quale non 
ha ancora avuto risposta. Bottici contesta l’avere scaricato un atto politico sul Dirigente del Settore 
Servizi Ambientali/Marmo, come emerso dagli articoli pubblicati in data odierna nei quotidiani, e 
dichiara di avere delle domande da porre sulla procedura seguita dagli uffici in merito alle tariffe, 
alle quali deve rispondere il Dirigente del Settore o i funzionari che l’hanno supportato nei lavori, in 
particolare vuole spiegazioni su come si sia arrivati in soli due giorni a una determinazione dei 
prezzi di mercato. Bottici afferma che, ponendo il problema a livello istituzionale, si chiedeva 
l’attivazione di un procedimento che non era stato fatto e non l’annullamento di una deliberazione 
di Giunta comunale con il conseguente aumento dei prezzi. Bottici ricorda che, quando si discute 
di procedimenti e nuova tassazione, il valore medio di ogni cava si deve incrociare con la quantità 
e qualità attraverso una stima che gli uffici fanno a seguito di sopralluoghi chiedendo se, ad oggi, i 
sopralluoghi siano stati fatti, qualora ciò non sia avvenuto si va contro il Regolamento, e di poter 
visionare in seduta i verbali degli eventuali sopralluoghi fatti. Bottici invita il Sindaco e la Giunta 
comunale a firmare la Carta di Avviso Pubblico. 

Alle 12.50 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Del Nero risponde che l’Amministrazione è stata coerente sotto il profilo del protocollo nei 

confronti delle richieste avanzate dal consigliere Bottici e che è stata richiesta una prossima 
presenza in Commissione dell’Assessore alle ‘Politiche per il Marmo, Sport’ e del Dirigente del 
Settore Servizi Ambientali/Marmo. 

Bottici chiede di poter visionare in Commissione la Relazione istruttoria del competente 
Settore comunale datata 27.04.2018, allegata alla deliberazione G.C. n. 194 del 28.04.2018. 

Il presidente Spattini comunica di prendere atto di quanto esposto dal consigliere Bottici e 
introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno per concludere la Proposta di nuovo 
Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi. Il presidente Spattini propone di 
modificare il testo sulla sicurezza-gestione delle emergenze trasmesso dal funzionario Fiorani 
rendendolo più conciso e illustra il testo modificato. 

I presenti condividono il contenuto del testo proposto e illustrato dal presidente Spattini, che 
sarà inserito nella Proposta di Regolamento come art. 15. 
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Il presidente Spattini suggerisce di inserire nell’art. 19 (che diventerà articolo 20) due commi 
come di seguito indicato: “comma 3 ‘Per le norme sul personale in servizio si rimanda a quanto 
previsto dalla disciplina generale sui rapporti di lavoro e dai regimi particolari per Associazioni 
Sportive, nonché dai disposti contenuti nel D. Lgs. 81/2008 e s.m.i. in materia di Salute e 
Sicurezza nei luoghi di lavoro’; comma 4 ‘Per la Gestione delle Emergenze si rimanda a quanto 
previsto in materia dal D. Lgs. 81/2008 e s.m.i. (Norme su Salute e Sicurezza nei luoghi di lavoro), 
e dalla Legge Regione Toscana  N° 38/R del 2016 (Disposizioni per la diffusione dei defibrillatori 
semiautomatici esterni nell'ambito della pratica fisica e sportiva)’. 

I presenti concordano. 
Fiorani illustra il contenuto del nuovo articolo 12 della Proposta di nuovo Regolamento per la 

gestione e l’uso degli impianti sportivi. Fiorani esprime perplessità sulla manutenzione 
straordinaria, in particolare sul comma 2 dell’art. 16 (ex art. 15), chiedendo se un campo sportivo 
sia considerato un impianto con o senza rilevanza economica e se, andando a chiedere la 
realizzazione di un intervento di manutenzione, la possibilità di scomputare la spesa dal canone di 
concessione sia da specificare nel Regolamento. Fiorani domanda come riconoscere un costo su 
un intervento che l’Amministrazione chiede di realizzare in una Concessione in gestione di un 
impianto senza rilevanza economica, in particolare in che modo gli interventi ricadenti in 
manutenzione straordinaria possano essere riconosciuti e rimborsati. 

Bottici attesta che i campi sportivi presenti nel territorio comunale sono sintetici, per cui 
richiedono una spesa annua per il ripristino del campo di circa 10.000 euro, e chiede ai presenti se 
tale intervento debba considerarsi manutenzione ordinaria o manutenzione straordinaria. 

Spediacci ritiene che quest’aspetto debba essere regolamentato. 
Alle 13.20 escono dalla seduta i consiglieri Del Nero e Bottici. 
Fiorani afferma che è necessario avere a bilancio i soldi necessari per l’investimento e 

introitare i soldi previsti per il canone, precisa che se l’investimento viene fatto dal concessionario 
è possibile detrarre parte dell’importo dal canone ma chiede se questa procedura sia corretta. 
Fiorani ritiene che, se nel bando si richiedono interventi di manutenzione straordinaria, è 
necessario precisare quale tipologia di rapporto esiste a livello contrattuale, ma esprime 
perplessità sulla scelta di autorizzare a fare un intervento di manutenzione straordinaria senza 
un’adeguata copertura economica. 

Dell’Amico suggerisce di inserirlo nel bando come criterio e ritiene che per scorporare 
l’importo dell’investimento si possa intervenire anche sulla durata della Concessione. 

Fiorani propone di inserire tale aspetto nell’art. 13, sia per impianti con rilevanza economica 
sia per impianti senza rilevanza economica, e di far visionare la proposta definitiva di nuovo 
Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi all’ufficio avvocatura per un consulto 
legale. 

I presenti concordano. 
Il presidente Spattini ringrazia il funzionario Fiorani per la sua costante collaborazione e, 

prendendo atto di quanto emerso nella riunione odierna, dichiara chiusa la seduta alle ore 13.40. 
 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti 

      


